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Einladung 
zur digitalen, öffentlichen Sitzung (via Zoom) 

des Studierendenrats und 

des Allgemeinen Studierendenausschusses 

am 25. November 2020 um 18:30 Uhr 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden des AStA David Nicolai Althaus 

Und Bestimmung eines Mitglieds des Studierendenrats für die Protokollführung 

2. Feststellung der frist- und formgerechten Einladung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Haushaltsplan 2021 

a. Vorstellung und Erläuterung des HH-Plans 2021 
b. Abstimmung und Verabschiedung des HH-Plans 2021 

4. Erläuterung der Zuschussfinanzierung für Hochschulgruppen 
5. Bericht von der Sitzung des Studierendenwerks am 09.11.2020 durch Alicia Radik 
6. Wahl einer studentischen Gleichstellungs-Vertretung 
7. Bericht aus den Studiengängen 
8. Studieren im Wintersemester 2020/21 unter Corona-Bedingungen 
9. Vorstellung der Jahresplanung 2021 
10. Sonstiges/Verschiedenes 

 

Zu dieser Sitzung ergeht herzliche Einladung 

 

Der erste Vorsitzende 

David Nicolai Althaus  
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Öffentliche Sitzung, Beginn: 18:30 Uhr, via Zoom. 

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden des AStA David Nicolai 
Althaus 

 

Bei Beginn der Sitzung sind 10 der 11 stimmberechtigten anwesend. Alle Anwesenden sind in der 
angehängten Liste aufgelistet. Im Verlauf der Sitzung kam noch ein Stimmberechtigter hinzu.  

 

1.1. Und Bestimmung eines Mitglieds des Studierendenrats für die 
Protokollführung 

 

Lara Dumschat erklärt sich bereit, die Protokollführung zu übernehmen 

 

2. Feststellung der frist- und formgerechten Einladung sowie 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Die Einladung wurde am 12.11.2020, 14 Tage vor der Sitzung mit dem Protokoll der letzten Sitzung 
vom 28.10.2020 und der Tagesordnung für die Sitzung, frist- und formgerecht verschickt. Es gab 
keine Nachträge, keine Änderungsanträge. 

 

3. Haushaltsplan 2021 
3.1. Vorstellung und Erläuterung des HH-Plans 2021 

Johanna Lutz erläutert die einzelnen Punkte des HH-Plans. Nico übernimmt bei den Investitionen die 
Erläuterung.  

 Michael hat Rückfragen zu Spalte 2020.  
o Nico erklärt: Die Spalte 2020 ist der geplante HH nicht die realen Ausgaben aus dem 

letzten Jahr.  
 Warum ist für Partys im Jahre 2021 eine geringere Summe eingeplant? 
 Dominik hat Rückfrage zu den Ausgaben für Party im laufenden Jahr.  

o Haben bisher keine Ausgaben im laufenden Jahr gehabt. Daher nehmen auch die 
Rücklagen etwas ab. Es können auch Gelder aus anderen Positionen entnommen 
werden. 

 Michael, es entsteht der Eindruck von einer Verschiebung der Gelder an die VS Mitglieder 
o Nico erläutert: In den letzten Jahren sind keine Kosten für Büromaterial entstanden. 

Müssen uns das Equipment selber kaufen 
Kosten für die Schulungen sind teurer geworden. Schulungen erleichtern den 
Arbeitsalltag, verbessern die Arbeit als VS.  
Im nächsten Jahr wird es eine Konstituierung geben, eine Ausrichtung einer LAK ist 
geplant. 
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 Nick: Ist es sinnvoll, den Kontostand so schlagartig zu reduzieren? Reicht eine Reduzierung 
auf 15.000€ nicht aus? 

o Konnten den Kontostand im letzten Jahr nicht reduzieren und nehmen den Betrag 
mit ins neue Jahr und wollen den Kontostand daher stark reduzieren.  

3.2. Abstimmung und Verabschiedung des HH-Plans 2021 
 Sind nun mit 11 stimmberechtigten anwesend und vertreten 

o Der HH-Plan 2021 wurde einstimmig angenommen und verabschiedet. Keine 
Gegenstimmen und Enthaltungen 

 

4. Erläuterung der Zuschussfinanzierung für Hochschulgruppen 
 Nico fragt nach anwesenden Mitgliedern aus den Hochschulgruppen. 

Nick (Campus Kino), Hannah (ANW), Lara (Rosine), Simon (Theater) 

 Wie bekommen die Gruppen Geld? Pro Hochschulgruppe gibt es ein Budget von 450€. 
Die Richtlinien und der Leitfaden sind auf der Homepage zu finden.  

Bis Ende Mai stehen 60%, sprich 260€ des Budgets zur Verfügung und muss bis dahin 
auch verplant sein. Nach Ende Mai wird neu ausgeschrieben. Damit steht der Restbetrag 
des Budgets für alle Hochschulgruppen zu gleichen Teilen zur Verfügung.  

Ganz wichtig, der Antrag muss 14 Tage vorher eingereicht werden.  
Im neuen Jahr wird nochmal eine Sitzung gesondert für die Hochschulgruppen 
durchgeführt. Bitte Werbung dafür machen.  
 

5. Bericht von der Sitzung des Studierendenwerks am 09.11.2020 
durch Alicia Radik 
 Mieten von internationalen Studierenden, wollen keine weiteren Mietverträge laufen 

lassen 
 Befüllung der Automaten, Mensaessen 
 Besprechung aktueller Themen 
 Sanierung der Wohnheime in Tübingen 
 Haben als Hochschule eine kleine Stimme im Studierendenwerk 

o Daniel: Wie ist die Stimmberechtigung einer Hochschule dort? 
 Herr Kaiser und Herr Weik waren dabei, war schwierig eine Stimme zu 

finden, Vertreter werden gewählt und sind stimmberechtigt, bilden 
Arbeitskreise die sich hauptsächlich in Tübingen und in Hohenheim 
treffen.  

o Nick war vor zwei Jahren im Gremium und wurde wiedergewählt, neue Mensa 
soll wohl nicht vor 2023 gebaut werden. Es sind überall Verzögerungen 
eingetreten. Fertigstellung wohl nicht vor 2025.  

o Kleine Diskussion über die neue Mensa an unserer Hochschule 

6. Wahl einer studentischen Gleichstellungs-Vertretung 
 Simon erläutert den Hintergedanken. Gleichstellungsgremium, soll es eine studentische 

Vertretung geben. Wurde vom Senat einstimmig beschlossen. Die neue Vertretung wird 
durch die VS vorgeschlagen.  
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o Lara erläutert, warum sie diesen Posten gerne übernehmen würde 
 Wahl, Abstimmung für die laufende Amtszeit der VS: Keine Gegenkandidaten 
 Lara wurde einstimmig als studentische Vertretung gewählt 

o Wird an die Studierende weitergegeben. 
 

7. Bericht aus den Studiengängen 
 Lara: Sind die Ergebnisse von Herrn Dederich bei Holzwirtschaft schon da?  

o Jonas: Nein, die fehlen noch, auch die von Wüst 
 

8. Studieren im Wintersemester 2020/21 unter Corona-
Bedingungen 

 Michael: Hatten letzte Woche Präsenz, 2 Veranstaltungen á 90 Minuten. Warum kommen 
alle nur wegen 2 Stunden nach Rottenburg? Spangenberg und Schäffer 

o Es kommen viele Studierende an die Hochschule um dort zu lernen 
 Johanna: Nur jeder dritte Platz kann belegt werden, es liegen Listen aus, in welche man sich 

eintragen muss. Keine begrenzte Personenzahl mehr, die Gebäude sind inzwischen wieder 
offen.  

o Erste Präsenzwoche hat GIS noch stattgefunden. Jetzt durch den November 
Lockdown findet auch das nicht mehr statt.  

 Nico: Sehr unglücklich, Umgang der Professoren mit Zoom wird nicht besser, muss es sein, 
dass für 3 Stunden 600km gefahren werden?  

 Nadine: Präsenzveranstaltungen werden vom Prof kurz zusammengefasst. Jeder muss einen 
Bericht verfassen. Keine Online Vorlesungen, Lösungen sind nicht verfügbar. Ergänzungen 
können angefordert werden.  

 Alicia: Er hat jedem das gleiche geschrieben, nichts korrigiert, egal wie groß der 
Arbeitsaufwand war 

 Malaika: Prof hat keine Lust mit Corona, hat ein dickes Arbeitspaket verteilt  
 Alicia macht den Vorschlag, dass jeder Stichpunkte verfasst, welcher Prof gute Vorlesungen 

macht und wer nicht. Eine schriftliche Dokumentation ist unumgänglich.  
 Nico: Sollte am besten über die Studiengangsleiter herangetragen werden. Freiheit der Lehre 

führt dazu, dass die Profs ihre Vorlesungen frei gestalten können.   
 Daniel: Vielleicht ans Ministerium herantragen. Die Studierenden haben nach zwei Semester 

nun kein Verständnis mehr.  
 Nico: Bitte in den Semestern nachfragen, die Infos an die VS herantragen. VS schreibt E-Mail 

an die Studierende, dass wir Rückmeldungen benötigen!!! 
 Pascal: E-Mail-Verkehr zwischen den Professoren und den Studierenden könnte verbessert 

werden. Von den Studierenden wird auch erwartet, dass schnell zurückgeschrieben wird. 
Insbesondere Herr Heiselbetz 

 Malaika: es hat sich schon gebessert, die Kommunikation bei den Professoren ist nicht 
einheitlich.  

 Michael: haben in Forst die gleiche E-Mail wie Wasserstudiengang bekommen.  
 Zusammenfassend: Die VS, eventuell mit Senat, sucht nochmal ein Gespräch mit dem 

Rektorat um die aktuelle Situation zu besprechen.  
 Johanna: Technische Möglichkeiten, wenn keine Kamera vorhanden ist, kann der Prof keine 

mündliche Stimme vergeben 
o Rechtliche Grundlage für nicht Teilnahme, wenn keine Kamera vorhanden ist.  
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o Scheuber sieht dies Datenschutzrechtlich kritisch.  

9. Vorstellung der Jahresplanung 2021 
 Bisher nichts geplant, da wir aufgrund der derzeitigen Umstände keine Pläne machen 

können. Sportangebot digital, sehr gute Rückmeldungen! Kann für die Zukunft eventuell 
übernommen werden.  

 Eine Investition für eine feste Fahrradwerkstatt-Säule ist geplant.  
 Wie könnte eine Lösung aussehen, dass Studierende rund um die Uhr an einen 

Ersatzschlauch kommen. Im Studierendenwerk ansprechen, ob im Süßigkeiten Automaten 
eine Reihe abgebeben werden kann.  

10. Sonstiges/Verschiedenes 
 Protokoll vom 20.10.2020 wurde einstimmig, ohne Gegenstimmen und Enthaltungen 

angenommen.  
 Alicia stellt Ordner in ILIAS vor. Wurde über E-Mail und Instagram an die Studierende 

weitergeleitet.  
o Nico erläutert, warum wir diesen Ordner eingerichtet haben. Mittwochs um 19 Uhr 

könnte eine digitale Sprechstunde angeboten werden.  
Meinungen der Anwesenden: Keine Kommentare, wir probieren es aus und warten 
die Rückmeldung der Studierenden ab.  
Senat hat auch Interesse an einer Teilhabe an dem Ordner in ILIAS. 

o Michael, gefällt das neue Profil auf Instagram. Man merkt es passiert etwas!  
 Wie setzten sich die Studienkosten exakt zusammen.  
 Gibt es UniNow schon und wie sind die Rückmeldungen dazu? Nochmal eine 

Rundmail an alle Studierende und darüber informieren, dass es diese App 
gibt.  

 Pascal: Fremdsprachenumfrage: Interesse ist sehr gering, es haben nur 20% teilgenommen.  
 

Nächste Sitzung ist für Mittwoch 16.12.2020 geplant. 
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11. Anwesenheitsliste 
 

Name Semester Amt 
David Nicolai Althaus 5.Semester Forst VS 
Malaika Grüger 5. Semester Wasser VS 
Pascal Wellhäußer 3.Semester EE VS 
Alicia Radik 5.Semester Wasser VS 
Johanna Lutz 3.Semester Narem VS 
Nadine Appenzeller 3.Semester Wasser VS 
Lara Dumschat 5. Semester Holz VS 
Dominik Schuchardt 7.Semester EE Senat 
Michael Eiteneuer  3.Semester Forst Gast 
Hannah Jost  3.Semester Forst Studiengangssprecherin 
Nico Haxel 3.Semester Holz Semestersprecher 
Jonas Faßbender 3.Semester Holz Senat 
Jonas Belda 1.Semester EE Gast 
Manuel Ender  Stellvertr. 

Studiengangssprecher 
Julie Wadenpohl  1.Semester EE Studiengangssprecherin 
Simon Hummler  Senat 
Marcel Kretschmann 1.Semester Gast 


